

Subscription rates table: monthly, quarterly, annual.

EXTRANJERO

Subscription annual, or American \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Frete a la Libreria de la v. Lines

Apartado de correos Numero 516

Telefono Num. 44

La colaboracion sera solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 19 DE ABRIL DE 1907

NUM. 236

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, pur graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

Rumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,

el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en ra. clase:

Table with 2 columns: Passenger name and price.

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Libreria y Papeleria de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas.—Aritmética, por Leysserme.—Física, Quím. ca, Historia natural, por Langlebert.—Física, por Ganot Briot.—Comografía—Cautier.—Anatomía y Fisiología Animales y Vegetales.—Apuntaciones críticas, por Cuervo.—La tierra ilustrada; geografía universal.—Gramática de Billo y Cuervo.—Gramática de la Academia.—Gramática, por Isaza.—Lecciones de cosas, por Sheldon.—Dirección de las Escuelas, por Bialdwin.—Conferencias sobre la Enseñanza, por Fitch.—Métodos de Instrucción por Wtekersham.—

Pedagogía — Psicología aplicada a la Educación y curso de Moral, por Cam. payré,

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el surtido cada semana.

Colegio de Alajuela

La municipalidad de Alajuela dispuso que desde el lunes 15 del corriente se abrieran las clases del Colegio de aquella ciudad con el siguiente cuerpo de profesores y su dotación mensual:

Table listing teachers and their monthly salaries.

Personal administrativo

Table listing administrative staff and their salaries.

OFICIAL

(Día 16)

Gracia.—Se conmuta en cincuenta colonos de multa la pena que aun le falta por purgurar al reo Luis González Arroyo.

—Se declara improcedente la solicitud del reo José María Sánchez Garita. Gobernación.—Se eleva a 175 colonos mensuales, la dotación del Tesorero Municipal de Puntarenas.

—Se concede a don José Villalobos, la licencia que solicita para separarse de su puesto de Político de Aserrí y se encargan esas funciones al secretario de la oficina.

Policia.—Nómbrese al doctor Luis P. Jiménez para que asociado al médico del pueblo de Grecia, asista a los ataques de fiebre tifóidea.

—Se acepta la renuncia de Juan Mora Flórez, Agente de Policía de Piedras Negras y se nombra a don Manuel Zúñiga Villalobos.

—Se autoriza al cura de Pacaca para que celebre cuatro turnos en aquella villa.

—Se crea en la oficina de la Agencia Principal de Policía de Heredia, la plaza de escribiente dotada con 30 colonos mensuales y nómbrese a don Gonzalo Echeverría para que la desempeñe.

—Se declara sin lugar la solicitud del síndico de "Calle de Blancos" del cantón de Goicoechea, don Silverio Ortiz Marín.

(Día 17)

Gobernación.—Concédese la señorita Fany Marchena, dos meses de permiso para separarse de su puesto en los Archivos Nacionales, y nómbrese para que la reemplace, a la señorita Sadí Méndez.

Policia.—Aceptase la renuncia a don Julio Sáenz, Agente de Policía de Miramar y se nombra en su lugar a don Trinidad O. Bustillos.

Algo sobre

Golfo Dulce

Por una casualidad llegó a mis manos "El Noticiero", de fecha 9 del mes que cursa, en el cual he visto publicada una solicitud de los vecinos de Golfo Dulce, hecha al Supremo Gobierno con el objeto de que se establezca la comunicación telegráfica entre aquel distrito y Puntarenas. Además pretenden que se les proporcione maquinarias para beneficiar arroz y maíz, y un auxilio para fomentar la agricultura en aquel lugar, pues no tienen capital para tal empresa.

Soy conocedor de ese alejado pueblo que dista de aquí ciento treinta millas por agua, y que esa línea telegráfica por tierra costaría muchos miles de colonos, para un pueblo que sólo cuenta sesenta ranchos en el cuadrante, y algunos más en distintos puntos retirados del centro, y habitadas esas casaranchos por familias chiricanas, siendo sus negocios tan pequeños que el telégrafo no daría para el sueldo del mensajero.

Pedir hoy máquinas para beneficiar arroz y maíz, sin tener granos suficientes para el beneficio, pues declaran no tener con qué trabajar, y pedir al mismo tiempo auxilio para emprender los trabajos, es cosa que extraña y una pretensión infundada.

Hace muchos años que esos chiricanos viven en aquel lugar y con dificultad hacen un rancho, pues la agricultura que es el fomento de los pueblos, es casi nula en esa región, debido a que las familias se contentan con tener plátanos y arroz, y este último casi siempre tienen que traerlo de Chiriquí o Puntarenas, porque la mayor parte no siembran ni para el gasto, y con algo que ganan compran carne de res ó cerdo que se vende a 10 céntimos libra probando con esto lo poco que circula de dinero, pues se mata una res por semana, y si es grande no se vende toda a pesar de dar la carne tan barata. Llegan a tal grado esos hombres, que por no cercar, no trabajan en la agricultura, pues el ganado vacuno, caballar y cerdoso vive libre; y prefieren lo último a lo primero contentándose muchos con jugar a los pequeños

trabajos al otro lado del golfo para no cercar, y esos trabajos tan pequeños no les da para su gasto de familia.

Sé que el ex-jefe político señor Segura U. trató de retirar la aglomeración de los animales dichos, para evitar perjuicios y mal ejemplo que éstos daban en la plaza y calles del poblado, y se levantó una protesta al extremo de elevarse en queja ante el gobernador por la medida y aquel funcionario les aconsejaba cultivaran siquiera los terrenos de la milla marítima pues todos los terrenos se prestan para plantaciones de toda clase de productos agrícolas, y ni por pienso lo hacían, prefiriendo que los animales anden libres pues por lo general todos los tienen, llegando a la suma de 1,500, más ó menos, el total de ellos. En vista de los datos apuntados merecen esos chiricanos que el gobierno atienda sus pretensiones? Claro que no.

Golfo Dulce es un gran terreno plano, fértil, en donde se da todo con abundancia; con aguas potables por todas partes, con maderas de construcción inagotables, con grandes coqueles, siendo el principal el llamado "La Llorona", y también se encuentra en gran cantidad el cedrón, y además pitales inmensos. Explotado todo esto sería una riqueza para el país en general; pero por desgracia los gobiernos han mirado como nada los millones que vale Golfo Dulce, y los ganarian si se tomaran interés por ese apartado lugar.

Es natural que hecho el Canal de Panamá, y que los americanos del Norte comencen aquel vasto terreno plano, donde el banano se produce como en Limón, no hay duda que esos terrenos serán cultivados por ellos, logrando tener utilidad de lo que el país despreña.

Para fomentar la agricultura como quieren los chiricanos, los cuales en su mayor parte son... un tanto desanimados, debiera el gobierno darles terreno cercado, dinero, máquinas, fierros para trabajos y los peones para el cultivo. ¿Qué tal?

Soy partidario del progreso, y en tal virtud me gustaría que un gobierno inspirado en sanos principios de adelanto de nuestra querida Patria, tomara empeño en darle empuje de progreso a Golfo Dulce en las condiciones siguientes:

Formar un cuadrante en un punto adecuado al efecto, donando al que lo solicite un tanto de metros en los cuadrantes, para que edifique su casa forrada de tabla y cubierta con teja de barro; formar una colonia de familias pobres y costarricenses, dándoles terreno y los auxilios necesarios para trabajar, en clase de préstamos, bajo condiciones favorables para el pago; remitir a ese lugar todos los juzgados por ebriedad cuatro veces; a trabajar en la colonia como peones, y de este modo se haría barrida de tanto borracho que la ley de licores no corrige; las mujeres escandalosas por la prostitución y los vagos declarados, para que la autoridad del lugar los obligue al trabajo; los sentenciados a arresto en las cárceles de la República, para descontar la pena en los trabajos de la colonia y de este modo se libraría el gobierno de mantener tanto hombre en las cárceles que solo aprenden vicios, y lo que es peor encaminarse a la vagancia; y cuando todo esto se haga junto con los edificios públicos necesarios, entonces, que vengan telégrafo, máquinas, comunicación a vapor por agua y cuanto los trabajos requieran para el fomento de la agricultura, y entonces, repito, Golfo Dulce será uno de los lugares más pintorescos del país, y el que daría grandes entradas al Erario Nacional, y valdría millones lo que hoy no vale nada.

CRUZ DE LEÓN

Puntarenas, abril 13 de 1907.

CONFLICTO

y grande será en el que se verá el que no compra la semilla de guinea mejor cosechada en San Mateo; diez años de práctica y de haber dado excelente resultado, son la mejor recomendación para pagarla a buen precio.

Daremos una larga lista de las personas a quienes les hemos vendido y han quedado satisfechas, por lo que nos recomiendan.

La venden en Santo Domingo de San Mateo, don Ernesto Valverde S.; y en San José,—Tobías Valverde S.

Gran incendio en Esparta

Dos edificios destruidos por el fuego

25 mil colonos de pérdida

Un templo de Minerva en cenizas

TELEGRAMAS DE ESPARTA

A PATRIA

Recibido en San José el 18 á las 12 20 p. m.

A las cinco a. m. de hoy fuimos sorprendidos por la voz de alarma anunciando fuego. Al concurrir encontramos, los primeros que llevamos al lugar del siniestro, que el palacio Municipal ardía en la parte alta, esquina Suoroeste, de tal manera que entre los pocos que allí nos encontramos, y era imposible salvar nada del archivo, y destruido totalmente. Del archivo de la Alcaldía pudo rescatarse algo, gracias al arrojo de Leopoldo Peña, mucho de importancia. El edificio de escuela de varones, contiguo, perdióse totalmente y las propiedades de la Junta de Caridad salvaronse, gracias á la actividad de las autoridades y vecindario, rescatando de ser consumida por el fuego toda una manzana en que se hallan edificios y propiedades valiosas. Las pérdidas causadas, calculáanse en más de 25 000 colonos.

Corresponsal

MAS DATOS DEL INCENDIO

Arrojo de los vecinos

Recibido en San José el 18 á las 12 20 p. m.

El Palacio Municipal y la casa de enseñanza de varones han sido destruidos por la acción del fuego en la mañana de hoy y. Gracias á la actividad de varios vecinos en los que sobresalen el señor Figueroa, los señores Carvajal y Zúñiga y Francisco Sancho así como el abañil Mora y dos mujeres, el fuego habría tomado alarmantes proporciones. Pérdidas de mucha consideración.

Confiamos en que se nos ayudará por parte del gobierno para resarcirnos.

Yendo y viniendo

El tribunal superior de cuentas de la República al hacer los reparos de las llevadas por don Lisimaco Brenes, como tesoro municipal de Escasú, en el período del 16 de agosto al 31 de diciembre del año de 1904, declara que el señor Brenes tiene derecho á percibir de los fondos respectivos dos colonos y veinte céntimos que resultaron á su favor.

En las llevadas por el mismo funcionario del 1 de enero al 24 de abril del año de 1905 resultó con doce colonos á su favor, que representan el sueldo durante el citado mes de abril y los cuales no cobró, disponiendo se que le sean pagados al expresado señor Brenes.

Cosa parecida sucedió al tesoro, señor R. Tobias Chaves, también de Escasú, á quien se declara con derecho á percibir, de los fondos municipales, la cantidad de doce colonos, saldo que á su favor resultó por reparos en las cuentas llevadas desde el 25 de abril al 31 de diciembre de 1905.

¡Caramba con la gente de Escasú tan haradad! Estos casos son una excelente recompenación, de la honorabilidad de los señores Brenes y Chaves, porque con frecuencia sucede á otros tesoreros municipales precisamente lo contrario, es decir, que salen alcanzados y si los ayuntamientos no tienen acierto bastante para exigir anticipadamente la fianza de ley, pierden los fondos de los alcances que se vienen á notar al cabo de los años por la tardanza con que se llevan á cabo los finiquitos en el Tribunal Superior.

¡Conque todo eso hay con la Facultad y Escuela de Farmacia?

¡Valiente protesta es la que publicó ayer Patria y á la cual debe agregarse: ¡alerta señores estudiantes!

Véase como la peroración que aver también en la esquina del Palacio Nacional, cogi al vuelo, originada tal vez por el proceder que se critica y reforzada con lectura de lo publicado por el valiente quejoso.

“Parece un hebe” que decía los actuales estudiantes como también algunos “Licenciados en Francia” presentarán en estos días un memorial al presidente de la república pidiéndole en conocimiento de las irregularidades y anomalías que está cometiendo el funcionario Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos, pues hace poco otorgó el título á un individuo que no ha cumplido con lo que la ley exige y ahora, últimamente, acordó autorizar á otro para establecer una botica en esta ciudad, cuando éste último ni siquiera ha sido inscrito en la escuela como estudiante, lo que constituye un atropello á la ley porque ésta exige el título de farmacéutico, obtenido mediante estudios que la misma ley dispone, para poder establecerse.” Esta disposición como otras anteriores de la actual Junta Directiva está en abierta oposición con las leyes vigentes, por consiguiente es muy justa la protesta, porque es ridículo que el cuerpo directivo, llamando á velar por el cumplimiento de las leyes y reglamentos de la Corporación, y á estimular la profesión de farmacia en el país, — sea el que las infringe, inculcan, dando por resultado que se clausure la escuela, porque el estudiar ya no tiene objeto...

El oyente, que formaba el solo el conjunto del gran auditorio para estos casos requeridos, contestó:

“Que cumpla su deber el señor Secretario de Estado en el despacho de instrucciones públicas, porque á él corresponde contentar los avances de la Junta Directiva de la Facultad de Farmacia que se extralimita por bondad excesiva de su Presi-

dente y por falta de conocimiento de lo que hacen otros miembros de ella que es posible, talvez probable y de seguro positivo, que no saben la gravedad del cargo que desempeñan.

Hay individuos que tienen ocurrencias tan tontas que por lo mismo provocan á risa.

Traigo á colación el siguiente caso ocurrido durante la última semana santa, cuando la procesión más sería tenía verificado.

Así ocurrió el hecho: Uno de esos galanteadores de oficio, que no tienen gracia sino para vestir á la última de las estrafalarias modas, vió venir á su novia, en medio de un grupo angelical de angelicas josefinas, el cual grupo se situó en la esquina de Robert Hermanos, frente á Catedral.

El aparato joven, que como todos los superficiales tiene talento para ostentar flores hasta en el pelo, bastó y melena de posta decadente y morfofano, pero nada de chipsa, ni hupés-pés en las cejas cerebrales, se acercó al grupo de bellas y sin más que saludar, porque se cortó de ánimo, se quedó como en un éxtasis.

—¿Qué t' pasa Pepito? Le dijo su novia con amable sonrisa y coquetaría encantadora.

—El superficial, como encerrado en un callejón sin salida, levantó la cabeza con todo y melena, y del mismo modo que los perros de caza cuando tienen la intuición de que está cercana la piza, levantan las narices y restellan duro, levantó los ojos, anchó las narices, resoló con fuerza y, al propio tiempo que pensó en soltar una galantería de las más delicadas, dijo:

—Es que cuando me hallo en medio de tanta mujer... me huele á pan caliente.

Las señoritas creyeron que sería una indirecta á ellas porque iban esquisitamente perfumadas, como de costumbre. Hubo ruidos, arrugamientos de cejas, contrahechura de facciones, etc. y hasta creó que la presunta novia le habría pegado un sombrero al nene, sino está á otro testigo presencial del hecho que dijo:

—Estos niños á veces no saben qué decir. Quiso echar un pipero el pepito al mismo tiempo que le llegaba el atrayente olor que sale de los hornos de “La Josefina” acreditada panadería de don Alberto Odio y, es claro, no pudo menos de exclamar ante su novia.

—Me huele á pan caliente.

DOMINGO DOMÍNGUZZ

Para la responsabilidad de la imprenta.

Miguel A. Salazar

Zelaya

y los costarricenses

POR TELÉGRAFO

Señor don José S. Zelaya:

Aunque no le conocemos, un Presidente como U. merece una calorosa felicitación por su espíritu avanzado, valor y patriotismo.

Manuel Flores V

Federico Fernandez G.

(Deposito en Campo Marte el 17 de abril de 1907 á las 11 4 m.) (Recibido en San José el 17 á las 11 3/4 á. m.)

A Federico Fernández G. y Manuel Flores V.

Sus frases de felicitación me son muy lisonjeras y reciban mis sentimientos de gratitud.

J. S. Zelaya

San Marcos

de Tarrazú

14 de abril

Una de las matronas de esta villa, doña Juana Jiménez v. de Umaña y hermana del incansable profesor don Pinar Jiménez se encuentra gravemente enferma. Quiere el cielo que con los cuidados de los doctores don Carlos Barrios y don Luis Ricardo Jiménez, su sobrino, agregados á las atenciones particulares de que es objeto, vuelva á recobrar la salud perdida.

Es la señora Jiménez persona muy estimada entre nosotros é infatigable para el trabajo. Sus hijos han visto en ella el espejo de la vida llena de honorabilidad y no duda que sigan pie á pie el camino que ella con tanto acierto ha sabido trazarles.

Que mejor cuento antes la señora Jiménez son los deseos de este vecindario.

Corresponsal

La muerte

de Oscar Bonilla

A las 5.15 a. m. de ayer murió en el Hospital de San Juan de Dios, Oscar Bonilla Keith

La antopsia é identificación del cadáver se efectuó á las ocho de la mañana: el médico del pueblo doctor Bonnell dictaminó: que la muerte de Bonilla fué causada por la herida recibida en la región torácica que le interesó los riñones, y por el derrame sanguíneo.

A las 5 p. m. se efectuó su entierro, saliendo el cortejo fúnebre de la casa de Ester Sequiera.

Auto

A las cuatro de la tarde de ayer, en la cárcel de esta ciudad le fué notificado á Luis Berrocal, auto de prisión por el crimen de homicidio cometido en la persona de Oscar Bonilla.

Almanaque de abril de 1907,

por Pedro N. Gutiérrez

DIA	PLEAMAR	h. m.
17. Urano estacionario á 2 p. m.		6 09
18. Apogeo lunar á 11 a. m. Júpiter en conjunción con la Luna á 3 p. m. Júpiter 2 grados 41' N. Neptuno en conjunción con la Luna á 11 p. m. aquí 0 grados 41' N. de ésta		6 52
19. Lunistioio N.		7 42
20. Cuarto creciente á 3 h. 1 m. p. m.		8 44
21. Domingo Patrocinio de S. José Venus en conjunción con Saturno á 9 a. m. Venus 0 grados 58' N.		9 56
22. Mercurio en conjunción con Ballena á 4 a. m. estrella 0 grados 2' N.		11 14
23.		11 48 a. m.
24.		12 21
25.		1 12
26. Equilibrio		1 58
27.		2 37
28. Domingo Luna llena á 12 h 28 m. a. m.		3 17
29.		3 56
30. Perigeo lunar á 8 a. m. Venus en sfoelo á 7 a. m.		4 37

NOTA. La marea mayor del año, aunque no muy alta sucede al día 30.

Las probabilidades del tiempo son las siguientes: Del 20 al 27: buen tiempo, algunos días muy esturolosos.

Del 28 de abril al 3 de mayo 3 días claros y otros de calor, lluvias y truenos. Quizá hacia el 27 ó 28 sea el primer aguacero fuerte de la estación lluviosa.

Los grandes desastres

La explosión del acorazado

“JENA”

El martes de la semana pasada (19 de marzo) sucedió un desastre que produjo en todas partes grandísima impresión. Uno de los más hermosos y potentes acorazados de la marina de guerra francesa, el Jena, se encontraba en el dique Mí-siasy del arsenal marítimo de Tolón para limpiar fondos, debiendo incorporarse inmediatamente á la escuadra del Mediterráneo.

Cerca de medio día por causas aún desconocidas, pero que se atribuyen á la descomposición de la pólvora, explotó el depósito de municiones situado á popa.

Así la mitad del acorazado quedó destrozada, y de la tripulación que se encontraba á bordo, algunos se salvaron milagrosamente, otros se tiraron al dique donde por hallarse en eco encontraron la muerte en el fondo, y los demás fueron muertos por la lluvia de proyectiles y trozos de la nave lanzados al aire.

Los muertos fueron 118 incluso 8 oficiales, entre los cuales el capitán Mr. Adigard, el comandante Vertier y el médico Sostan. El Almirante Manceuron sólo resultó herido.

Oportunamente el dique se llenó de agua inundando la nave lo que impidió la explosión de las municiones de proa.

El “Jena” era conocido en Italia donde vin á visitarnos algunas veces, ya en ocasiones de fiestas alegres como cuando se inauguró con las obras de ensanche del puerto de Génova ó ya en momentos de dolor para nuestro país, como el terremoto de la Calabria.

El “Jena” fué comenzado en el astillero de Brest en enero de 1898 y votado al agua en septiembre del mismo año; esto es 8 meses más tarde; era un verdadero milagro de rapidez dada la longitud de 123 metros y su desplazamiento de 12 100 toneladas; y pensar que nuestro acorazado Roma, al botarse en Spezia fué comenzado en septiembre de 1903, teniendo por lo tanto, tiempo suficiente para envejecer en el astillero.

Además de los muertos citados más arriba, y cuyos cuerpos fueron diseminados en todas direcciones y en tan horrible estado que la mayor parte no fué posible identificarlos, de los heridos trasladados al hospital perecieron otros treinta, así que el número total de las víctimas asciende y 150. El sábado tuvo lugar el entierro al cual asistieron el Presidente de la República, Mr. Fallières, el Presidente del Consejo y los Ministros de Guerra y de Marina, llegados expresos á Tolón.

Los funerales, en los que tomó parte toda la ciudad, todavía bajo la tremenda impresión de la catástrofe, resultaron solemnemente conmovedores.

Un curioso detalle se ha hecho público: hace quince días el capitán del Jena Mr. Adigard, que fué aplastado en el propio camarote donde estaba escribiendo en el momento de la explosión, había escrito al almirante Bienaimé, declarándose descorazonado del servicio, por lo que pensaba dimitir para no soportar ni un día más tan terrible responsabilidad.

¿Acaso tuviera presentimiento del desastre que iba á suceder? Pero, entonces, cómo se explica que no le aplicase oportuno remedio?...

(Traducción expresamente para PATRIA de la Domenica del Corriere de 24 de marzo).

POSTAL

á Domingo Dominguez.

¿Cómo explica usted el hecho de que no habiendo servicio de policía en casos urgentes, se vea muchas tardes á un azul uniformado, etc., etc., conduciendo un caballo blanco de arriba á abajo por la calle del tranvía?

Un curioso

CONTESTACIÓN.

Como hay épocas que se reproducen al través del tiempo y las edades, etc., etc., ese caballo puede ser familiar del de Atila y consul, como el otro. Gracias por la pregunta.

Domingo Dominguez

Para los efectos de la ley

MIGUEL A. SALAZAR

CRONICA

Asistieron á la Biblioteca el 16, sesenta y tres lectores, 28 á obras y 35 á periódicos; nacionales 8, extranjeros 5; Obras leídas 56 Enciclopedías, astronómicas 3, historia 2, educación 3, derecho 7, literatura 13, ciencias 5 y revistas 21.

Día 17.—Lectores 62. A obras 29, á periódicos 33. Nacionales 52, extranjeros 10. Obras leídas 50, enciclopedías 1, ciencias ocultas 1, física y matemáticas 3, historia y geografía 4, teología 2, educación 5, literarias 13, astronómicas 2, revistas 19.

En poder de una hembra, apareció un bonito preñador que pertenece á Magdalena Rojas.

Esta no se da cuenta de cómo, aquella preña pasó á manos de otra; pero es lo cierto que la última la lucía y al ser interrogada sobre la procedencia de la alhaja no encontró frases para explicarse y temiendo salir del asunto mal ferido, se ocultó á la vista de la autoridad.

Otra. La mano lisa del ratero anduvo en los intereses del señor Juan Campos. El domingo de su carnicería siete colonos, y un hermoso lomo de cerdo.

El ratero, cuyo nombre callamos, fué sentenciado á perder lo que se había hurtado y á pagar una multa, ó en su defecto á un día de reclusión en la cárcel, por cada colón de multa.

Ratería. El amigo Monibus fué víctima ayer de una ratería cometida por un jovencito de 17 años que tenía á su servicio, quien aprovechando un descuido de aquél, cortó de la leontina que tenía en su saco, un dije de oro, que es una monedita antigua.

El pequeño ratero fué detenido y penado en la agencia primera principal de policía con 15 días de arresto.

San Rafael. A beneficio del cementerio se celebrará el domingo 21 un turno en San Rafael de Heredia. Estendrá lugar en la plaza de la ermita de aquella población.

Contrabandos Aumenta el número de los contrabandos aprehendidos por el Resguardo de San José—Ayer en Navarrito de Santana, en terrenos de comunidad, se cogió un depósito con 500 litros de fermento y una hornilla.

El contrabandista puso tierra de por medio.

BANQUETE. El de anoche fué preparado en el Imperial para cincuenta personas. El salón estaba engalanado debidamente y había profusión de flores.

El culto caballero Mr. Harrison, obsequiado, tenía su puesto á la derecha del señor presidente y el espléndido obsequiante, Mr. Bénnet, lo tenía á la izquierda.

El resto de la mesa lo ocupaban personas estimadas y dignas de consideración.

Uyuyuy que miedo!!! La entrada á la Gobernación, estaba antoche más oscura que la boca de un lobo.

Da miedo y se ponen los pelos de punta al asomarse; la mirada humana no puede penetrar al través de aquella sombra...

Cómo harán los municipios para entrar? Como nosotros á tientas para no tropezar.

Luz, señor gobernador que una lamparilla, no demanda gasto alguno.

Del Mojó. Se anunció para el domingo un gran turno.

Gozan de fama los turnos en dicha población, por lo que el próximo promete estar muy concurrido, pues reúne además la ventaja de hacer el viaje en tranvía.

Suma y siguen á diario los escándalos entre las damiselas de pelo en pecho, heroínas siempre de esos mondongos, (lenguaje íntimo empleado por ellas para determinar escándalo), que dan mucho que hacer á los agentes del orden.

En la puerta de una ave pálida, 25 varas al Oeste de la segunda sección de policía, hubo un escándalo morrocotudo promovido por ella en el cual se faltó á la autoridad que trataba de llevar la paz.

Á diario los escándalos; es tiempo de imponer correctivos de veras.

Licitación Para la construcción de 1310 metros cuadrados de cielos en las aulas superiores é inferiores, 655 de pisos y 441 de cielos de corredor y excusados en el edificio escolar “Manro Fernández” de esta ciudad, la Junta de Educación de San José oirá propuestas en pliego cerrado hasta la una de la tarde del 10 de mayo próximo.

Comercial. Don Félix Pérez vendió á don Bernardino Sevilla su establecimiento de pulpería.

Paquetes postales. Ayer tarde se recibieron en la oficina central tres sacos de paquetes postales procedentes de Manchester.

Sociales. En casa del caballero don Alberto Chaverri M., se pasaron el domingo unas cuantas horas de solaz.

Los jóvenes cuyos ánimos están siempre dispuestos á matar el tedio en brazos del placer, concurren al primer llamamiento y departieron con las muchas y simpáticas señoritas que asistieron, cuatro horas de regocijo.

—El profesor don Emel Jiménez se unió en matrimonio con una virtuosa señorita Royo.

Los amigos de los contrayentes asistieron á la ceremonia que tuvo lugar en casa de don Ramón Rollo, el domingo por la noche.

Muchas felicidades deseamos al nuevo hogar.

—En preve se llevará á cabo un paseo á la vecino villa de Desamparados, que organiza un grupo de jóvenes de esta ciudad. Por las señoritas invitadas y los preparativos que se hacen el paseo crece resultar muy bonito.

En fin todos los vendedores de queso y de pan, en el mercado de esta ciudad, acatando órdenes de la Jefatura de Sanidad se proveyeron de las urnas de cristal para guardar sus mercaderías.

Vagancia. El lunes, se pondrán dos agentes más á la orden de policía del mercado, con el objeto de barrer con los vagos. Ojalá que no dejen un solo desocupado.

Defunciones

Día 17.—Inominada Navarro, distrito del Carmen.

Rafael Carlos Chaves un año, dos meses, 16 días distrito de la Merced.

Guillermo Rivera Gonzalez 27 años, distrito de la Merced.

Día 18.—Pacífica Solano Guevara, 62 años distrito Matarrredonda.

Oscar Bonilla Kith 25 años, Hospital; Juan José Antonio Amador Madrigal, 1 año 11 meses tres días las Pavas.

Vistas para hoy. Sala de Casación.—2 p. m. Civil.

María Elizondo Jara contra Heliodora Guzmán R.

—Sala primera.—1 p. m. Roberto Jiménez Camacho Roldán Van Siket contra Rafael García Borbón.

—Sala segunda.—2 p. m. Lesiones. Mercedes Jarkin.

Centro de amigos. Convócase á los señores socios de éste centro, para la reunión general ordinaria que se celebrará el viernes 26 del corriente á las 8 p. m. con el objeto de proceder á la renovación de la junta directiva.

Luis Montoya Srlo

Moralidad. En dos distritos Zaragoza Esquipulas, cantón de Palmares y San Miguel de la villa del Naranjo, provincia de Alajuela, no han habido juzgamientos en las Agencias de Policía, durante el mes de febrero.

Uno de los premios. Ya fué cobrado el billete de lotería N.º 11562, favorecido en el último sorteo con la no despreciable suma de dos mil colonos y el cual había sido comprado por don Luis Suquino, vecino de Santa Cruz Guanacaste.

Contrastes. A una seletona le sorprendió la autoridad de la segunda sección, á un jovencito que tenía oculto en su casa de habitación.

El objeto lo ignoramos; pero es de suponer que no lo guardaba con muy buenas intenciones, pues la antigüedad esta, ejerce una profesión indecorosa, que le ha creado cierta fama entre el gremio de las de miradas mustias.

Duro con esa clase de gentes, don Gregorio.

Personales. Para Estados Unidos en viaje de paseo partirá don Jorge Guardia.

—A radicarse en esta ciudad llegará de San Ramón don Francisco María Ugalde y familia.

Los que viajan. De Los Hervideros llegó M. E. Cott.

De Santo Domingo de San Mateo, el joven don Humberto Alvarez.

Mr. Jos Schuppe de Limón.

Del mismo lugar C. E. y H. E. Isaacs, don Ramón Rodríguez y don Ramón González, de Nicoya.

Programa de la música que se tocará en la retreta de esta noche.

1. Obertura de la Opereta “La Macarena” por Francois Beht.

2. Segunda Selección de “Aida” Verdi.

3. Mosaico “El Corazón y la Mano” Ch. Lecocp.

4. Marcha “Italia” S. Pava.

A granel. El vapor Francés que debía llegar el 21, viene con un día de adelanto por esta razón, los paquetes postales para Francia, se sierran hoy 19, á las 4 p. m.; y el correo para Sur América, se despachará mañana á las 8 a. m.

A colonos 2521,75 alcanza el impuesto

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C1 8

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

del Ferrocarril al atlántico á favor de los hospital de San José, Cartago, Alajuela Heredia y Lilión.

—Se convocan licitadores para la construcción de los pises y cie o rasos de la escuela Mauro Fernández.

—Varios dependientes de comercio presentarán al Congreso, un expediente pidiendo el cierre general de tiendas durante los domingos y días festivos.

Rhum Quina, del Dr. Góerman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española á un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Cúmplase la ley. Hemos notado que se están haciendo reparaciones en el edificio de la Estación del ferrocarril del Atlántico.

Según la ley, todo edificio que se halle fuera de línea, al repararlo, debe entrar en la que marca nuestro ensanche de calles, y parece que en el caso presente no se observará esa prescripción, pues así se dejan decirlo algunos de los que gozan del favor de los machitos.

La estación actual ocupa una faja de tierra que pertenece al público y la municipalidad debe oponerse á todo trance á que la ley sea burlada.

Sobre este asunto teníamos un artículo que no hemos dado en espera de que las cosas se resuelvan como son y deben ser, pero si es necesario lo daremos.

A los obreros. Desde el 10 del mes en curso, se están devolviendo sus cuotas á los contribuyentes para enviar un representante al congreso de obreros de El Salvador, según aviso publicado oportunamente. Como el señor París, encargado de la distribución, no puede prolongar indefinidamente la molestia que eso le ocasiona y el gasto de anuncios se hace gravoso al infrascrito, hago saber que las cuotas que no hayan sido retiradas el 30 de abril, ingresarán á la suma que varios caballeros de ésta reúnen actualmente para proveer de mobiliario á la Biblioteca popular de la villa de Grecia.—San José, 15 de abril de 1927.—**JOSÉ MARÍA ZELEDÓN**,—Tesorero.

EMILIO GRANADOS. Este laborioso joven está imprimiendo un almanaque festivo. La edición será de 3,000 ejemplares y verá la luz el 25 del presente mes.

Recomendamos á los comerciantes é industriales y al público en general esta nueva publicación de don Emilio.

Mejor de su enfermedad, que la postura en cama, se halla la señorita Raquel Cascatte.

Nos alegramos de veras.

TRANVIA. Nos parece una falta de consecuencia para con el público, que la empresa del Tranvia, sin avisarlo, suspenda el servicio de carros desde las cinco de la tarde.

Hay muchísimas personas atenuadas á ese servicio y sin embargo tienen que hacer sus viajes á pie, por ejemplo... un distinguido vecino de la Sabana que tiene de sobra tiempo y dinero para tomar el último carro.

La gobernación debiera exigir á la empresa anunciar las irregularidades de su servicio, ya que se escuda en fuerza mayor.

Para el estómago está recomendado el excelente Vino de Marañón legítimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA" que queda situado frente al café de doña Urbana. PRECIOS: por botella un colón; por docena 10 colones. Probad el sabroso vino que recomendamos.

DESAMPARADOS. Dada las simpatías con que cuenta esta republicana villa, con más las que le ha conquistado el popular y simpático cura señor Vilá, el turno del domingo estará muy concurrido. De esta capital irán muchos entusiastas amigos á dejar su óbolo y á contribuir con su presencia á dar más lucidez á la fiesta.

Curación de la sífilis.—El depósito único del poderoso medicamento del doctor Frau, que cura radicalmente el terrible mal de la sífilis en el corto plazo de cuarenta días, se halla en la botica "El Progreso".

Es tan eficaz el Sifilicida del doctor Frau, que cuantas personas se han sometido á su tratamiento quedaron curadas; entre ellas algunas que llevaban diecinueve años de padecimiento y que tomaron gran número de esos específicos y depurativos sin lograr encontrar alivio á sus dolores.

Muchos son los específicos contra la sífilis que por esos mundos se anuncian á golpe de bombo y platillos. La eficacia de ellos está en que muchos de los que los han tomado acuden á la botica "El Progreso" en demanda del Sifilicida del doctor Frau; es decir, gastan su dinero, pierden un tiempo precioso tomando brebajes para después acudir al redentor de los que padecen de sífilis: al Sifilicida del doctor Frau.

Esto no tiene vuelta de hoja. La única medicina verdad contra la sífilis es el Sifilicida del doctor Frau. Cuantos la han tomado quedaron completamente curados, y en prueba de nuestro aserto apostamos mil colones á que ninguno de esos específicos que en estos días se vienen anunciando curan la sífilis en ochenta días, y mil contra quinientos á que la medicina del doctor Frau la cura en cuarenta días, por grave que sea el caso que se someta á su tratamiento.

Viajeros. Sabemos que dentro de poco, el muy apreciable caballero don Justo Quiros, se ausentará del país por algún tiempo, viajando por Europa y Estados Unidos.

También el señor Obispo, en visita canónica, sale para los pueblos de la República.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del *Digestivo Mojarrieta*, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Casación. Asuntos votados el martes: Victor Aguilar contra Juan Morales y otros sin lugar la casación. Zacarías Ruiz y Jacinto Núñez sin lugar la casación. Santiago Zamora contra suc. de Ramona Esquivel con lugar la casación.

Biblioteca Nacional. Es conveniente que ese edificio adquiera muchas obras que no sólo sean de literatura y jurisprudencia.

Hoy que cuenta con tres empleados activos y cumplidos como son: el señor Argüello, hijo del inolvidable amigo don Manuel, de los que no duermen y siempre amigos del pueblo, los señores Bien y Valverde, esperámos que atiendan la indicación que hacemos en bien de la patria, la cual, tarde ó temprano, sabrá contribuir á personas que como ellas saben cumplir con su deber y desean la ilustración de sus compatriotas.

Hace tiempo buscaba una obra de Brünov y debido á los esfuerzos del señor Bien secundados por los otros amigos indicados se encontró, se mandó empastar y hoy la puedo recomendar con el número 1525. Con personal de esa clase tenemos el gusto de asistir á la Biblioteca, y en justicia decir que debe remunerárseles su trabajo como es de justicia.—Mids.

Licencia. Al médico del pueblo del circuito Occidental y de las cárceles, doctor don Nazario Toledo, se le ha concedido permiso por diez días. Las funciones de él se recargan al médico escolar, doctor Martín Bonnefil.

Notas varias. Ayer á varios vecinos de San Francisco de Dos Ríos, se les hizo comparecer ante el Agente principal de Policía, para que declararan en sumaria que por queja de un particular se levantaba contra el agente de Policía de aquel barrio.

La queja según informes, se funda en que el funcionario dicho, en estado de embriaguez, había inferido ultrajes á ciertas personas; pero de las declaraciones de 25 vecinos, poco más ó menos, recibidas en la agencia, resulta el quejoso mal parado, pues ni hubo embriaguez, ni ultrajes para nadie.

Lo de ultrajes y embriaguez que le atribuyeron al Agente de Policía, señor Ramón Sánchez, sucedió de la manera siguiente: el domingo pasado celebróse un turno en aquella villa du-

rante el cual uno de los muchos concurrentes armó camorra con otro, al extremo de que la autoridad representada por Sánchez intervino, y fué entonces por un grupo de disgustados, se abalanzó contra la autoridad, viéndose ésta en el caso de empuñar su *cuchacha* para hacer frente á sus agresores.

De esta reyerta el único lesionado y contuso, fué el propio agente quien hoy, resulta acusado por embriaguez y escándalo.

La queja aislada de un vecino fué apagada ante las declaraciones de muchos otros quienes, bajo juramento, dicen no haber sucedido nada de lo que quieren imputar á Sánchez.

Para los efectos de lo que
HECTOR GUEVARA S.

Ultima hora
Telegrama de
San Marcos

[Recibido en San José á las 9 p. m.]
Murió ahora doña Juana Jiménez madre de importante familia de aquí y también madre auxiliadora de los menesterosos. Reciban los deudos las más sentidas muestras de condolencia.

Corresponsal

ANUNCIOS DEL DIA

Juan Bautista Fonseca G.
Pasante de Abogado y
Notario

Despacha en la oficina que
ocupó el licenciado don Máximo Fernández.
Calle 1a. Sur N° 70

AVISO

Para un barbero honrado y que le guste trabajar, hay un puesto vacante en la "Peluquería Aséptica."—15v

No confundir

Emilo Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C1 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe. se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.
San José, de 8 enero de 1927.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica de Comercio.
Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de 1 á 5 p. m.

Agencia de funerales

He abierto nuevamente mi agencia de funerales.

Me comprometo á efectuar los trabajos con actividad como antes: Desde conseguir el ataúd hasta dejar los restos en el Cementerio. Mi NUEVA AGENCIA facilita á los dolientes toda clase de garantías.

EMILIO ALPÍZAR

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de monedas antiguas, entre las cuales hay algunas del tiempo de los Césares, antes de Jesucristo. Para pormenores, don Pio Acuña, en Cartago.

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

N° 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

Pedro Pérez Zeledón
ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido; Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurósicas, etc.) Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PÍLDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cemeniteros, como cruces, lápidas, mauseles, etc., etc., etc., á precios que no admiten cooetencia.

Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1927.—En Limón entenderse con don José Rocha.

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. á 10½ a. m.
y de 12 á 2 p. m.

ALBALINA
POLVOS HIGIENICOS PARA
LIMPIAR Y CONSERVAR
LOS DIENTES

Preparado en la Botica Francesa.

Para hermoear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tártaro, imparte á los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

ODONTOLINA
Preparada en la BOTICA FRANCESA

Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica á precios bajísimos. ¡No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: **Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.** Pídanse cigarrillos legítimos á **La Alhambra** y ¡alerta! con las falsificaciones

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BEER PILSNER
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Va lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros

TURRIJALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.

Hotel y Posada **Las Brisas** Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Aquello muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Establecimiento Jimenes—rm.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuenta con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex-director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente a la Eureka.—

José, Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPE

Rompepe, Sirope de Curazao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sidra Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante. Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
KAFABEL KOJAS AL ARO
San José, marzo 12—1 m

LA BARCELONA

Antonio Montalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licres finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vetas de Oachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nu otros puros son legítimos

BOTICA DE ARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos, hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida; pastillas de Troscosos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales, gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de aduafina al porro, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, a treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre.

REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

Enciclopedia Ilustrada Segui

Diccionario Universal

con las equivalencias Inglés, Francés é Italiano
A 25 centimos el numero

Agentes, IGLESIAS HERMANOS

Enciclopedia Universal Ilustrada de Jose Espasa

Se puede ver muestra y suscribir en esta librería. Pidan prospecto IGLESIAS HERMANOS

Sufre Ud. de fríos y calenturas? Piensa Ud. hacer algún viaje a lugar donde reinen las calenturas? Sus negocios le obligan a residir en zonas palúdicas?

Pues no pierda su tiempo y compre la

FEBRICIDA

Esta preparación no sólo lo pone al abrigo de la fiebre sino que lo cura.

De venta en la BOTICA FRANCESA, San José. BOTICA CENTRAL de don Salvador Oreamuno, Cartago. FARMACIA INTERNACIONAL de V. Giorgi & Co., Limón.

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

LECHE

Pídase en los principales establecimientos y en el mercado la leche seca en polvo y por mayor al agente.—Apartado 104

Es leche absolutamente pura sin adición alguna y esterilizada. Con sólo añadir agua caliente, un litro para 130 gramos de polvo se reconstituye leche normal imposible de distinguir de la leche más fresca. Resulta costando solamente 15 centavos botella. El polvo de leche en lugar seco se guarda indefinidamente. El agente exclusivo, J. E. VANDER LAAT

UNA

Emulsion Científica de Aceite de Hígado de Bacalao, é Hipofosfitos de Cal y Soda con Guayacol.

CURA

Resfriados, Catarro Tisis, Asma, Bronquitis y todas las Afecciones Pulmonares; Escrófula Debilidad General, Pérdida de Carnes, Anemia y todas las enfermedades Atenuantes.

PORQUE

Mata Gérmenes Dá Apetito Pára Atenuación Forma Huesos y Carnes.

GUAYACOL

Mata los Gérmenes.

Aceite de Hígado de Bacalao y los Hipofosfitos de Cal y Soda

Dan Apetito y hacen que uno engruese.

Los Médicos la Recetan

Los boticarios la Venden.